
１．あなたの職種を教えてください。

医師 5 8%
歯科医師 2 3%
薬剤師 1 2%
看護師 13 20%
保健師 1 2%
ケアマネジャー 14 22%
セラピスト（PT） 7 11%
セラピスト（OT） 7 11%
セラピスト（ST） 1 2%
MSW 2 3%
PSW 1 2%
社会福祉士 2 3%
介護福祉士 6 9%
その他 3 5%

２．当ネットワークが主催する症例検討会への参加は、何回目ですか？

初めて 34 52%
2回目 7 11%
3回目以上 23 35%

平成28年度香椎丘リハビリテーション病院・福岡東在宅ｹｱﾈｯﾄﾜｰｸ
東区医師会・福岡市東区保健福祉ｾﾝﾀｰ共催

　症例検討会　　アンケート結果

アンケート回答者　６５名
出席者アンケート　９７名

日　 時　　平成28年10月18日（火）　18時45分
場　 所　　香椎丘リハビリテーション病院　１階　リハビリ室
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その他：施設長、事務、相談支援専門員



３．今回の事例は、今後の業務に役立ちそうですか？

役に立つと思う 53 82%
まあ役に立つ 10 15%
あまり役に立たないと思う 0 0%
役に立たないと思う 0 0%
無回答 2 3%

３－１．今後の業務に役立ちそうな項目をご回答ください（複数選択可）

リハビリテーション 16 25%
看護 11 17%
復職支援 35 54%
退院支援連携 34 52%
訪問リハビリ 21 32%
自動車運転支援 23 35%
障がい福祉サービス 26 40%
高次脳機能障害 10 15%
就労移行支援 34 52%

４．症例検討会の形態についてご希望を回答下さい。

講演形式 33 51%
グループワーク 6 9%
両方 19 29%
その他 0 0%
無回答 7 11%
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５．今後、取り上げて欲しいテーマについてご回答下さい。（複数選択可）

多職種連携 27 42%
認知症 20 31%
退院時支援 25 38%
権利擁護 20 31%
看取り 14 22%
緩和ケア 15 23%
口腔ケア 5 8%
地域包括ケアシステム 22 34%
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６．感想等を自由にご記入ください。（開催病院の印象など）
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18 退院後の話が聞けることは日頃めったにないので勉強になりました。

車を運転するということに対して、すごく興味を持ちました。社会復帰、リハビリ→再び元の生活に戻るという
意味でとても有意義で本人の生活の質や自信につながると考えます。

最近若いご利用者様が増え活用できるサービスが見あたらなくて困っています。本日の症例の方は40代の
方でしたのでぜひ就労できるまでを目指したいと考えるのは当たり前だろうと思います。しかし60代介護保
険対象の65歳前後となると急にもういいのではない？というトーンにかわってしまうような気がします。今日
は障がい者自立支援（総合支援）というあまりなじみのない分野の話がきけてよかったのですが、やはり65
歳というところで切り離されているような気がして残念です。

事例を通して様々な角度から問題をみることができよかったです。

障害福祉サービスについて知識がなかったのでとても役に立ちました。

1人の患者を通してそれぞれの職種の方の取り組みとサポートの移行がわかりやすく大変勉強になりまし
た。ナカポツ、イキシアどちらも初めて聞く名前でした。自動車運転支援をふくめ今後役に立つ内容でとても
参考になりました。今後も役に立つ情報をよろしくお願いします。

大変勉強になりました

退院後の患者様の状況を把握する機会はなかなか出来ず今回のリレー報告は大変参考になりました。参
加させて頂き感謝しております。有意義な内容で知らないことを知り得た事はよかったと思います。

病院と在宅との繋がりを今後も重視していきたい

家族のことや専門職として勉強になりました。働き盛りの人の自動車運転支援に関して、ぜひ外来もしくは１
～２泊入院（もしくは１W程の入院）で実車教習～評価をして頂けるとかなり在宅支援者や家族として助けら
れます。そんなに沢山の病院がこのような取り組みを行うことは不可能ですので、香椎丘リハビリテーション
病院に今後の自動車運転支援の更なる充実をお願いします

今日のような連携は大変役にたちました。ありがとうございました。香住ヶ丘リハビリテーションの皆様の取り
組みのすばらしさにも感心させられました。さらに伊藤先生のまとめにも感心しました！

伊藤先生がおたずねされていましたように当院外来でも自動車運転支援が必要なケースがありました。産
業医大での取り組みがあるのは知っていましたので、そこまでつなぐ動きをしたことがありますが、身近なと
ころでできるようになればいいと思います。

本人のモチベーションが低下したときの支援は本当に難しかったのではないかと思います。その中で次のス
テップにつなげることができたのはすごいことだと感じました。本人の状況をアセスメントし、次のステップにつ
なげることがどれだけ重要なことか勉強させていただきました。

障害関係の多職種事業所連携のネットワークとして東区ネットワークがありますが今日の内容を含めてこの
間の連携についてすすめられたらよいのではないかと思います。事務局やまと更生センター（市障害相談支
援センター）

高次脳機能障害や発達障害の人を対象とした就労支援についてはもっと周知したほうがよいと思った（情報
が少ない）

結果的にしっかり働くことができるというしっかりとしたサポートがあり本人も納得された事例であったのでは
ないかと思いました。本人家族もサポートがあり働くことが出来不安ではなく安心ではなかったでしょうか。

とても内容がわかりやすくて理解しやすかったです

復職に際して様々なサポートをしてくださる事業所の存在を初めて知り、大変勉強になりました。


